

Nouvelles locales des lundi 10 et mardi 11 février 2014

@rib News, 11/02/2014 | Politique - La crise au sein du parti Uprona semble prendre une autre allure. En effet, l'ancienne vice-présidente de ce parti vient d'adresser une correspondance au ministre de l'intérieur pour lui annoncer qu'elle seule représentante légitime du parti Uprona accepte la démission de Bonaventure Niyoyankana. Selon Concilie Nibigira, si le chef de mission, son adjoint le remplace. Elle estime que son action va aider à remettre ensemble les membres du parti Uprona qui n'attendent plus sur les mêmes ondes. Elle reste aussi persuadée que ceux qui ont signé pour suspendre quelques membres du comité central pour une période de 6 mois l'ont fait par ignorance et que Nditije ne peut en aucun cas prétendre avoir autant de soutien parmi les membres du comité central de ce parti. Elle affirme aussi qu'elle ne peut pas donner les noms en vue du remplacement du premier vice-président et des ministres démissionnaires sans consultations des autres Badasigana. [rtnb/bonesha/isanganiro/rpa/rtr]

- Le parti Uprona considère que le comportement de Madame Concilie Nibigira vise encore une fois à déstabiliser le parti Uprona. Selon l'ancien membre du courant de réhabilitation du parti Uprona, Bonaventure Niyoyankana n'a pas démissionné comme attendu le ministre de l'intérieur dans sa prise d'acte. De même, le professeur Ev Ngayimpenda trouve que Concilie Nibigira avait déclaré vendredi dernier qu'elle ne peut rien faire puisqu'elle est soumise à des coup de sanctions de la part du comité central du parti Uprona. Il trouve donc qu'elle s'agit d'un comportement orchestré par le parti au pouvoir afin que la période d'un mois soit écoulée sans que le parti Uprona ait fourni la liste des noms pour combler le gouvernement. Il demande à ce sujet au ministre de l'intérieur de tout faire pour ne pas encore une fois mettre le parti Uprona en difficulté. [bonesha/isanganiro/rpa/rtr]- Selon le président actuel du parti Uprona, cela démontre la suffisance que le parti CNDD-FDD veut remettre en cause le partenariat entre lui et le parti Uprona. En effet, Charles Nditije trouve que Concilie Nibigira et ses acolytes sont manipulés par le pouvoir pour vouer à l'échec la tentative de réunification des Badasigana qui était pourtant une étape avancée. Il annonce que les noms parmi lesquels le président de la République devra choisir son premier vice-président et les autres membres du gouvernement lui seront envoyés très prochainement. [bonesha/isanganiro/rpa/rtr]

Diplomatie - Le ministre des relations extérieures et de la coopération internationale a réuni ce matin de mardi tous les ambassadeurs représentant Bujumbura leurs pays ou les différentes organisations et organismes internationaux. Lors de cet entretien, le ministre Laurent Kavakure a abordé deux points chauds du moment à savoir la question de l'Uprona et celle de la catastrophe naturelle qui vient de frapper le Burundi. En effet, il a tranquillement annoncé que le parti Uprona a accepté de fournir les noms de ceux qui devront remplacer les démissionnaires au gouvernement dans les prochains jours et un délai d'une semaine leur a été accordé. Il apprécie le comportement du parti Uprona et l'encourage à toujours faire de même. Il a aussi exposé le bilan provisoire de la calamité qui vient de frapper le pays et leur a demandé de plaider pour le Burundi. Les invités ont remercié le gouvernement de cette bonne attitude de leur faire part de ce qui se passe au pays et ont demandé que cela continue. Ils ont affirmé qu'ils vont voir ce qu'ils peuvent faire pour aider dans la prise en charge des rescapés surtout en rendant disponibles des vivres et non vivres qui se trouveraient encore dans leurs stocks. Ils ont aussi demandé que dans tout ce que le gouvernement burundais fasse que l'accord d'Arusha soit respecté. [bonesha/isanganiro/rpa/rtr/rtnb]

Justice - L'Association internationale des avocats vient d'adresser une correspondance au président de la République du Burundi dans laquelle elle s'insurge contre la décision de radiation de l'ordre des avocats du Burundi prise contre Maître Isidore Rufyikiri. Dans cette même correspondance, les avocats estiment que la procédure et les motifs lors de l'audience n'ont pas été légalement constitués. Ils rappellent au chef d'Etat que les avocats ne peuvent pas faire objet d'intimidation ou de poursuites pour des faits relatifs à leur métier et souligne que ce métier doit être libre de l'ingérence, du harcèlement judiciaire et d'attaque de n'importe quelle nature. Pour cela, ils demandent la réhabilitation de Maître Isidore Rufyikiri dans sa profession. Tout en espérant la satisfaction de leurs revendications, ils affirment leur détermination à suivre de près la situation de leur confrère. [rpa]

Sécurité - Des pluies diluviennes et torrentielles se sont abattues ce dimanche soir sur la ville de Bujumbura spécialement sur les quartiers du nord de la ville. Depuis 20h du soir et durant toute la nuit, les habitants de ces quartiers ont vécu un véritable calvaire où ils ont été contraints de quitter leurs maisons en pleine nuit et pluie surtout ceux qui sont près des rives Nyabagere et Gasenyi suite aux débordements de ces dernières. Le bilan encore provisoire de cette catastrophe est de plus de 67 personnes tuées et une centaine de blessées, des ponts, du bétail et des champs détruits et emportés par les crues qui atteignaient plus de 8mètres à certains endroits. Plus de 3.000 maisons ont été détruites alors que plus de 10.000 personnes sont sans abri. Les communes les plus touchées sont celles de Kinama, Buterere et Kamenge dans la mairie de Bujumbura ainsi que celles de Mutimbuzi et Isare de la province de Bujumbura. De même, la route Bujumbura-Bugarama a été bloquée à la circulation et n'a été ouverte que vers midi de ce lundi. En outre, le marché de Kamenge a été débordé par des crues de la rivière Nyabagere et la plupart des kiosques ont été détruits et les marchandises emportées. Le matin de ce lundi, les militaires, les policiers ainsi que la population, tout le monde s'activait à rechercher ce qui peut être sauvé. Enfin, la plupart des ménages de ces quartiers ont été privés d'eau et d'électricité et les autorités de la REGIDESO promettent une eau normale à partir de l'après-midi de ce mardi. Les corps continuent d'être ramassés comme ces 5 corps sans vie qui ont été découverts ce mardi après-midi à Gatunguru dans la commune de Mutimbuzi. La police de la protection civile a annoncé la mise sur pied de deux numéros pour aider dans le travail de secours. [rtnb/bonesha/isanganiro/rpa/rtr]- Dans cette logique le ministre de la Sécurité publique s'est rendu rapidement sur les lieux du drame le matin de ce lundi. Accompagné de quelques élus de la mairie et quelques ambassadeurs accrédités à Bujumbura, Gabriel Nizigama a annoncé que le gouvernement burundais s'associe aux familles éprouvées et qu'il va payer la facture des soins médicaux, supporter les frais funéraires pour les morts et assister les rescapés en vivres et non vivres. Ainsi, il a ajouté que l'enterrement des corps identifiés devra se faire immédiatement afin de désengorger les morgues qui tendaient à déborder. C'est suite à cette annonce que 35 personnes sur les 54 identifiées jusqu'à midi de ce lundi ont été dignement enterrées ce soir de mardi sur la colline Mutara I de la zone Maramvya de la commune Mutimbuzi en province

de Bujumbura en présence de toutes les hautes autorités de ce pays. Le président Nkurunziza a, après le dépôt de la gerbe de fleur, appelé tous les Burundais à la solidarité nationale en cas de pareils événements. Il a aussi promis aux rescapés des aliments et des abris afin de leur venir en aide. Enfin, un deuil national de deux jours a été déclaré par le gouvernement ce lundi soir et devra commencer de ce mardi où tous les drapeaux seront en berne.

[rtnb/bonesha/isanganiro/rpa/rtr]- Suite à cette catastrophe, certaines familles tant politiques que civiles ont sorti des déclarations pour manifester leur sympathie aux victimes. Ainsi, le parti CNDD-FDD a estimé que le Burundi a perdu des personnes qu'il aimait. Le parti Uprona a affirmé qu'il compatit avec les familles éprouvées. L'ADC-Ikibiri a demandé au gouvernement de bien surveiller les constructions et les extractions de carrières et autres matériaux de construction afin d'éviter dans le futur la répétition de tels événements. Le parti CNDD s'est également joint aux victimes. La ligue des droits de l'homme Izere Ntiwihubure ainsi que la Ligue Iteka remercient de leur part le gouvernement d'avoir tout fait pour suivre de près la situation. Ainsi, elles demandent que les organes habilités fassent de leur mieux pour essayer de prévenir autant que possible de tels événements. Elles assurent que toute personne doit être sensibilisée afin de mener un combat en conjuguant les efforts. [rtnb/bonesha/isanganiro/rpa/rtr]- Le FOCODE remercie lui aussi le gouvernement burundais pour sa participation et surtout pour avoir suivi de près ce qui se passait dans les quartiers affectés par le drame. Selon le président de cette association, le gouvernement a fait tout ce qu'il pouvait faire pour venir en aide aux personnes en difficulté. Pacifique Nininahazwe remercie aussi les médias qui ont fait vivre de temps en temps le fil des événements. Il demande au gouvernement de déclarer la zone touchée comme sinistrée afin qu'un mécanisme de solidarité nationale soit mis en place. Il demande aussi la mise sur pied d'un comité mixte de coordination des aides afin que ces dernières parviennent aux plus nécessiteux et dans les plus brefs délais. Enfin, il annonce que son organisation va travailler de concert avec la Croix Rouge, la police ainsi que toute personne qui le désire pour aider en ce qu'ils peuvent. [rtnb/bonesha/isanganiro/rpa/rtr]- Une personne a été tuée sur la colline Bukinyanya de la même commune en province Cibitoke la nuit de ce dimanche à lundi. Alors sentinelle, elle a été poignardée par des personnes qui n'ont pas été identifiées vers 23h de ce dimanche. Les auteurs de ce forfait ont pris le large vers une destination qui n'est pas encore connue. La police et l'administration confirment cette information ajoutent que trois suspects ont été arrêtés pour des raisons enquêtes. [rtnb/rpa]- Une personne a été tuée sur la colline Kizuka dans la commune Rumonge de la province Bururi la nuit de ce dimanche à lundi. Selon des sources sur place, il était vers 21h que des cris de la victime ont été entendus par les voisins de la famille qui sont vite intervenus. Ils ont conduit la victime au centre de santé mais elle est morte en cours de route. Les voisins présumaient que la famille vivait en désaccord et les deux conjoints se querellaient de temps en temps. Le présumé coupable est ensuite en fuite la police continue de le rechercher. [rtnb/bonesha/isanganiro/rpa/rtr]- Deux personnes ont tuées trois autres blessées lors d'une embuscade tendue à un camion de type FUSO sur la route Matana-Rutana la nuit de ce lundi à mardi. Selon des sources sur place, il était vers 22h de ce mardi qu'un groupe de personnes dont certaines en armes ont attaqué un camion qui passait à la hauteur de la colline Mutsibo de la commune Matana en province de Bururi. Trois grenades ont été lancées sur ce véhicule faisant deux morts et trois blessés. La population a aussitôt commencé à crier suite à ces explosions, ce qui a intimidé les malfaiteurs qui ont préféré fuir sans prendre quoi que ce soit dans le véhicule. Le véhicule avait été sérieusement endommagé au niveau de la cabine et des roues arrière. Les autorités administratives et policières confirment cette information et annoncent que le groupe qui serait composé de plus de 6 personnes est replié vers les collines de la commune Gitanga de la province de Rutana après avoir dévalisé trois boutiques sur la colline Mwarusi de la zone Muhweza de la commune Rutovu. Elles ajoutent aussi que des enquêtes sont en cours pour débarrasser ces malfaiteurs. [rtnb/bonesha/isanganiro/rpa]